



# BOLETIN MUNICIPAL

Organo Informativo del Pueblo de Puertollano

ENERO 1980



Depósito Legal CR. 29-1980



PRECIO: 15 ptas.

Imprenta «LA ECONOMICA» - Puertollano

## También de Pan vive el hombre



También de pan vive el hombre... pero de mala manera. Recordemos el lamentable aspecto de biofreños, combayonas, vietnamitas, etc., en sus respectivas guerras. No pretendo frivolizar —pobre gente—; me limito a tomarlos como ejemplo.

La alimentación insuficiente, totalmente descompensada, carente de las proteínas precisas o con ausencia de vitaminas y sales, da lugar a enfermedades, cuerpos deformados por un vientre hinchado y a esqueletos vivientes de ojos grandes tan abiertos como vacíos sus estómagos.

Una experta cocinera lograría disfrazar boniatos o patatas de maravillas culinarias con rebozados y sofritos —¡nuestras pobres madres de la postguerra!—, pero con el exclusivo poder alimenticio de los boniatos y las patatas. «En la casa en que no entra dinero no hay puchero», o «donde no hay "pitos" no hay gachas», podrían ser dos refranillos rápidos alusivos al tema. Y por buena que sea la administración familiar, si la situación exterior no es propicia no hay arreglo positivo, a no ser que se cuente con la típica varita mágica, si se cree en esas cosas, y aún así...

En un Ayuntamiento, la Corporación —responsable de la administración de una localidad— podrá arreglar un jardín, convocar un concurso para ocupar una plaza de subalterno, montar una exposición artística o dictar normas de urbanismo —afortunadamente más cosas, pero, en definitiva, disfrazar boniatos—. Lo verdaderamente esencial, lo que permitiría la entrada metafórica del cordero en la cocina, depende de las decisiones del Gobierno: soluciones al paro; creación de centros de enseñanza suficientes y adecuados; poner freno a la especulación; Televisión Española; las «castas» sociales; los problemas de la Seguridad Social (y todas esas cosas que podrías añadir tú, amigo lector, en un amplio etcétera).

Si los biafreños —y vuelven a ser un ejem-

plo— protestaran por su situación durante su guerra probablemente fuese lo último que hicieran —callados también se morían, por supuesto—. Si en nuestra postguerra se protestara por no tener más que boniatos, probablemente tampoco fuese bien visto y se correría el riesgo de que se los robaran a uno otros que ni eso tenían. Pero, afortunadamente, un Ayuntamiento, en la actualidad, no entra en ninguno de los ejemplos anteriores y es absurdo que vea en silencio hincharse su abdomen. Las corporaciones han sido elegidas y cuentan con el respaldo mayoritario de las poblaciones que representan. Reclamar que los que detentan el poder tomen acciones que aborden la solución de los problemas, o que sitúen al ciudadano en una posición de participación (por ejemplo ante temas como la energía nuclear, la entrada en el Mercado Común o en la OTAN, el aborto, el divorcio, la inflación, etc.), ha de ser parte de su cometido.

He utilizado la expresión «detentar el poder», que, aunque se emplea con frecuencia, probablemente hayan olvidado muchos que detentar significa «retener lo que no es propio». Y está claro: el poder es del pueblo, que elige a los que le gobiernan. Pero una curiosa circunstancia —y paradójica— que puede darse es que se «detente el poder» sin contar con la satisfacción de los legítimos propietarios o, al menos, de una buena parte de ellos. (No hace mucho «se detentaba el poder» en España con una gran oposición «silenciosa» —en boca cerrada no entran moscas, y menos otras cosas—, y se iba «tirandillo» con aquello de «pan y toros», «pan y fútbol» y «pan y procesiones». Pero, ya sabemos, se puede vivir de pan, pero bastante mal).

El Ayuntamiento de Puertollano cuenta con una Corporación mayoritariamente de izquierdas. Siendo el Gobierno de centro (quiero decir de UCD) los planteamientos políticos entre éstos y aquéllos son diferentes, y, por tanto, las

formas de enfrentarse a los problemas y las soluciones buscadas. Si la problemática fundamental del pueblo depende de la política del Gobierno, es lógico comprender que en los ayuntamientos se haga política tendente a manifestar su apoyo o su oposición a las directrices gubernamentales, según los casos. Cualquier actitud plenamente política de una Corporación es la expresión innegable de la voluntad de los que la han votado, de sus representados.

El hecho de que en un reciente Pleno de nuestra Corporación se hayan adoptado posturas políticas ante determinadas situaciones del país y decisiones o actitudes del Gobierno, en vez de aprobar las licencias de obras solicitadas o discutir la problemática de los bomberos, nada más —que todo es política, pero en este caso doméstica, local—, es señal de que estamos decididos a vivir de algo más que de pan, que pretendemos participar, dar nuestra opinión como pueblo —no como detentadores del poder—, que aspiramos a no disfrazar boniatos y a comer corderos. El Pleno de aquel día fue una feliz llamada de atención: tenemos un Ayuntamiento vivo, que hace política, porque los ayuntamientos son órganos políticos en todas las partes del mundo. Y en España también lo han sido hasta ahora, aunque sólo para la aquiescencia con el Gobierno.

Está previsto que a partir de la segunda quincena del próximo mes de Febrero se exhiba en la Casa Municipal de Cultura de Puertollano, una exposición de Pintura Rupestre Esquemática de Ciudad Real. Dicha muestra de Arte Rupestre, ha sido gentilmente cedida por el Museo de Ciudad Real. Y aprovechando esta oportunidad se mostrará una selección de fotografías de las Pinturas Rupestres del Chorrero, tema del cual hoy tratamos en este número, es un trabajo de José González Ortiz.

CONTENIDO	Página
También de pan vive el hombre .	1
Cartas de los ciudadanos . . . . .	2
Nota del Cine Club «Ecuador» . . .	2
El Conservatorio de Puertollano .	3
Entre Boletín y Boletín . . . . .	3, 4 y 9
Entremos en el Ayuntamiento . . .	4 y 5
¿Qué pasa con los Bomberos? . . .	5
Sobre las Oficinas de Farmacia en Servicio de Urgencia . . . . .	6
Notas breves . . . . .	6
Las Pinturas rupestres del Chorrero . . . . .	7 y 12
Páginas Literarias . . . . .	8
Actividades de la Casa Municipal de Cultura . . . . .	8 y 9
El UHF a nivel nacional una utopía . . . . .	9
La Enseñanza en Puertollano . .	10 y 12
Informe	
(Accesos a Puertollano II) . . . . .	11 y 12